

Villars Holding sous pression en raison de l'inflation en 2022

Si Villars Holding a vu son chiffre d'affaires progresser en 2022, le bénéfice net du groupe commercial fribourgeois s'est tassé en raison de la hausse des coûts. Les actionnaires devront se serrer la ceinture cette année encore.

ATS

Le chiffre d'affaires consolidé du secteur commercial s'est amélioré de 17,8% à 72,9 millions de francs, a indiqué Villars Holding dans un communiqué publié mardi soir. En incluant le secteur immobilier et les autres produits d'exploitation, le total des produits d'exploitation a progressé de 14,4% à 78,6 millions.

Le résultat d'exploitation, niveau EBIT, s'est cependant contracté de 1,2% à 2,12 millions de francs, en raison de ventes insuffisantes dans le domaine de la restauration et de l'augmentation des coûts des matières premières et du personnel, précise l'entreprise.

Au final, le bénéfice net s'est inscrit en recul de 9,4% à 1,5 million, correspondant à un bénéfice par action de 14,48 francs, contre 15,99 francs au titre de 2021. La rentabilité des fonds propres s'est établie à 1,6%.

Prix des carburants

Par division, Restoshop, qui exploite des stations-service et des relais autoroutiers, a enregistré une hausse de son chiffre d'affaires de 11,2% à 51,2 millions de francs, grâce notamment à la hausse des prix des carburants, et ce bien que les quantités écoulées aient reculé.

La filiale Pause-Café, qui gère des bars à café dans des centres commerciaux, a vu ses ventes bondir de 96,9% à 9,5 millions de francs, grâce à la fin des mesures sanitaires. Par rapport à 2019, le chiffre d'affaires affiche cependant toujours une décote de 24,8%.

Suard (boulangerie, pâtisserie et confiserie) a réalisé une croissance de 11,1% à 12,4 millions de francs. Enfin Parvico, qui administre le patrimoine et les projets immobiliers, a dégagé un revenu locatif de 4,65 millions, contre 3,21 millions en 2021, grâce à la commercialisation de deux immeubles d'habitation à Fribourg.

Pas de dividende

Lors de la prochaine assemblée générale, qui se tiendra le 10 mai, le conseil d'administration proposera aux actionnaires de se passer une nouvelle fois de dividende, compte tenu de la performance en demi-teinte.

Andreas Giesbrecht, président du conseil d'administration, et Nicolas Rouge, administrateur, qui siègent depuis respectivement 11 et 12 ans au sein de l'organe, ne solliciteront pas de nouveaux mandats. La société propose d'élire en remplacement Valérie Stephan et Patrick Krauskopf, celui-ci étant aussi candidat à la présidence.

Pour l'exercice en cours, Villars Holding parle d'optimisme prudent, car si l'augmentation des prix dans l'alimentation continue à poser problème, la situation économique se stabilise. Le groupe prévoit un exercice 2023 meilleur que le précédent, mais inférieur aux niveaux d'avant la pandémie.